

Küblis

## Beim «Bärg-Pur» kommt es zum Wechsel

Mehr als zehn Jahre haben die Familie Jenny und die Familie Löttscher in der ehemaligen Molki in Küblis den «Bärg-Pur» geführt und mit Herzblut ihre Hofprodukte sowie weitere regionale Erzeugnisse angeboten. Nun ist die Zeit für Veränderungen gekommen. Mit Marianne Tanner und Marianne Tomaschett konnten die beiden Bauernfamilien ein Nachfolge-Duo vermitteln.

Seit Dezember 2009 führen die beiden Bauernfamilien Josias und Annagreth Jenny-Marugg aus Klosters Dorf und Abraham und Ladina Löttscher-Tarnutzer aus Pany erfolgreich den «Bärg-Pur» in Küblis. In der ehemaligen Milchzentrale (Molki) an der Dorfstrasse findet die Kundschaft, welche regionale Erzeugnisse schätzt, ein vielfältiges Angebot, «frisch vom Bärg-Pur». Für die Herstellung ihrer Produkte verwenden Jennys und Löttschers Milch und Fleisch der eigenen Tiere oder von solchen ausgewählter Partnerbetriebe. Die Molkereiprodukte reichen von der Milch über Joghurt aus Kuh- oder Schafmilch, vom Alpkäse bis zum Geiss- oder Schaf-Raclette-Käse und Fondue. Bindä-Fleisch von den eigenen Kühen fehlt ebenso wenig wie köstliche Wurstwaren. Auch beim Salsiz hat man die Qual der Wahl: Darf es ein Bauern-, Leber-, Knoblauch- oder Chilisalsiz sein? Oder doch lieber ein Geiss-Salametti? Neben einem breiten saisonalen Sortiment an hausgemachten, nach traditionellen Familienrezepten hergestellten Spezialitäten bietet



Der Vorstand der Bauern-Genossenschaft Küblis: Johannes Hansemann, Georg Mathis, Peter Dachauer (v.l.). Fotos: H. Wyss

der Bärg-Pur auch eine Auswahl an Backwaren an. Augenfällig ist ausserdem die mit viel Liebe gestaltete Geschenkartikel-Nische. Der Bärg-Pur ist jedoch nicht ein reines Spezialitätengeschäft. Vor allem ist er ein Laden für Menschen, die im Tal leben und arbeiten. Deshalb führt er auch das Sortiment der ehemaligen Molki weiter und verkauft immer noch Tierfutter, Heu und auch Stroh.

### Zeit für Veränderungen

Beim beliebten Unternehmen wirkten über all die Jahre zwei Bauernfamilien und drei Generationen sowie ein eingespieltes Laden-Team mit. Doch nun steht ein Wechsel an: «Mittlerweile gab und gibt es auf unseren Landwirtschaftsbetrieben kleinere und grössere Veränderungen. Damit wieder mehr Zeit frei wird für die Familie, den eigenen Betrieb

und für neue Herausforderungen, haben wir uns schweren Herzens entschieden, den Bärg-Pur in der heutigen Form mit der Lokalität aufzugeben», so die engagierten Bäuerinnen Annagreth und Ladina gegenüber dem P&H: «Ein herzliches Dankeschön für die zehn unvergesslichen, erfolgreichen Jahre gilt dem wertvollen Team in all den Jahren; Mitarbeiterinnen und Helfern, den treuen Kunden und Lieferanten sowie der Bauerngenossenschaft Küblis.»

Die Familien Jenny und Löttscher wird man mit ihren Spezialitäten künftig noch auf Märkten und Messen antreffen, so etwa beim Prättigauer Alp Spektakel, an Alpentladungen, an der agrischa, bei den Passmärkten und natürlich am Weihnachtsmarkt in Klosters.

### Bauern bedauern

Die Vorstands-Mitglieder der Bauern-Genossenschaft Küblis bedauern die Geschäftsaufgabe ihrer bisherigen Mieterinnen auf Ende Juni. «Annagreth und Ladina haben den Bärg-Pur tip top geführt. Nie haben sie eigenmächtig etwas entschieden, aber wenn etwas entstand, haben sie immer selbst mit den betreffenden Stellen Kontakt aufgenommen.» Alles habe immer gut funktioniert. «Dass die Beiden jetzt aufhören, das tut schon weh. Wir hoffen aber, dass es mit «Marianne & Marianne» weitergehen darf wie bisher. Die 5½-Zimmer-Wohnung im Obergeschoss wird saniert und später wieder vermietet.»

### «Marianne & Marianne»

Marianne Tomaschett führt mit ihrem Mann einen Bauernbetrieb in Conters. Sie arbeitet seit Mai im Bärg-Pur mit. «Ursprünglich habe ich Bäcker/Konditorin und Landwirtin ZAB gelernt. Über die Jahre habe ich verschiedene Jobs gemacht, unter anderem auch im Verkauf.» Die letzten Jahre war Marianne Tomaschett bei der Spitetex. «Annagreth und Ladina habe ich durch den Bäuerinnenverein kennengelernt. Ich habe immer gerne im Lädli eingekauft und als ich im Gespräch mit Annagreth erfuhr, dass sie aufhören wollen, da haben Marianne und ich uns sogleich abgesprochen, da wir schon länger den Wunsch hatten, gemeinsam etwas anzupacken.»



Ab Juli steht der Bärg-Pur unter der Leitung von Marianne Tanner (links) und Marianne Tomaschett.

Marianne Tanner kommt aus einem Bauernbetrieb in Maienfeld. «Derzeit arbeite ich im Rebberg bei meinem Bruder als Allrounderin.» «Marianne & Marianne» werden den Bärg-Pur Anfang Juli übernehmen. «Das Sortiment der bisherigen Bärg-Pur-Familien Jenny und Löttscher möchte niemand missen, es bleibt bestehen. Irgendwann werden wir dann aber auch unsere Handschrift reinbringen.»

### Abschieds-/Eröffnungsfest

Das Abschieds- und Eröffnungsfest findet – unter Einhaltung der geltenden Schutzmassnahmen – am Wochenende vom Freitag, 3. und Samstag, 4. Juli 2020, statt. Die Familien Jenny und Löttscher, die neuen Geschäftsführerinnen und mit ihnen das ganze «Bärg-Pur»-Team freuen sich auf zahlreiche Begegnungen. (hw)



Zwei Bauernfamilien und nach wie vor ein Team: Josias und Annagreth Jenny (links) und Ladina und Abraham Löttscher.